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Теоретические и философские проблемы права

М.Н. Марченко, доктор юридических наук, профессор, заведующий кафедрой теории права и политологии юридического факультета МГУ
К вопросу об определении понятия и характера философии права

В статье рассматривается круг вопросов, касающихся понятия и характера философии права. Философия права определяется как самостоятельная, междисциплинарная отрасль знаний.

Ключевые слова: право, философия, понятие, междисциплинарная отрасль знаний.

The article examines a range of issues relating to the nature of concepts and philosophy

of law. The philosophy of law is defined as an independent, interdisciplinary branch of knowledge.

Keywords: law, philosophy, concept, inter-discipline branch of law.

Вопросы истории права

О.Л. Лысенко, кандидат юридических наук, доцент кафедры истории

государства и права юридического факультета МГУ1

Эклога 726 г. — памятник права Византии эпохи иконоборчества и «правового новаторства»

В статье анализируется Эклога 726 г. — один из наиболее ярких и неоднозначных памятников византийского права, принятый в эпоху иконоборчества. Показана история ее принятия, влияние норм постклассического римского права, а также их трансформация в условиях начала формирования самостоятельной правовой культуры Византийской империи.

Ключевые слова: Эклога 726 г., право Византии, история государства и права зарубежных стран, церковное право, иконоборчество.

The article analyzes the Eclogue 726 — one of the brightest and most controversial

monuments of Byzantine law, adopted in the era of iconoclasm. Shows the history of its

adoption, the impact of post-classical Roman law norms and their transformation in the

conditions of the early formation of an independent legal culture of the Byzantine Empire.

Keywords: Eclogue 726, Byzantium law, history of State and Law of foreign countries, canon law, iconoclasm.

Д.Ю. Полдников, кандидат исторических наук, старший научный сотрудник лаборатории политологии юридического факультета МГУ
О современных подходах к изучению западноевропейского права ученых
(ius commune) XII–XVIII вв.

Статья посвящена основным проблемам изучения ≪права ученых≫ (ius commune)

континентальной Европы XII–XVIII вв. Отмечены непоследовательность подходов к изучению ius commune в зарубежной историографии последних лет и основные причины методологических затруднений (сложность понятия ius commune, идеологическая мотивированность его изучения, разные взгляды на данный исторический феномен в истории права, всеобщей истории и догматике), а также предложено собственное видение желательного подхода к изучению ius commune.

Ключевые слова: ius commune, право ученых, история Западной Европы, методология историко-правовой науки, наука истории права, всеобщая история,

юридическая догматика, цивилистика, исторический метод.

The article offers an overview of the main problems of studying the European ius commune of the 12th to 18th centuries. First of all, the author examines the methodological stand-off of the present-day research in the matters of the ius commune in the Western historiography; furthermore, he discusses the reasons of this stand-off (namely, the difficult nature of the ius commune, the ideology behind its study, the differing approaches to it from the part of legal historians, general historians, and the scholars of positive law); finally, he suggests a better way to study the ius commune in the domain of legal history.

Keywords: ius commune, scientific law, history of Western Europe, methodology of legal history, legal history, general history, doctrinal legal study, science of civil law, study of legal history.

П.А. Филиппов, кандидат юридических наук, доцент кафедры уголовного права и криминологии юридического факультета МГУ
Преступления против порядка управления по Уложению о наказаниях уголовных и исправительных (в редакции 1845 г.)

В статье анализируются положения Уложения о наказаниях уголовных и

исправительных редакции 1845 г. о преступлениях против порядка управления, а

также приводятся доктринальное и судебное толкование данных норм.

Ключевые слова: уголовная ответственность, преступления против порядка управления, сопротивление власти, подделка документов и печатей.

The article analyzes the provisions of the Penal Code and criminal correctional edition

1845 of crimes against public order and provides the doctrinal and judicial interpretation of these rules.

Keywords: criminal liability, сrime against сrime against Administration Procedure, resistance to authority, forgery of documents end seals.

Трибуна молодых ученых

А.В. Кочемасов, аспирант кафедры истории государства и права юридического факультета МГУ

Влияние европейского опыта кодификации уголовного права на кодификацию уголовного права в США в конце XVIII — начале XIX в.

В статье рассматривается роль европейского опыта кодификации уголовного права в становлении и развитии идеи кодификации уголовного права в США в конце XVIII — начале XIX в. Особое внимание уделяется изучению причин и условий, способствовавших кодификации уголовного права в странах континентальной Европы, Англии и США в указанный период. Оценивается влияние европейского опыта кодификации на развитие науки американского уголовного права.

Ключевые слова: США, Европа, уголовное право, кодификация.

The article examines the role of the European experience codification of criminal law in the formation and development of the idea of codification of criminal law in the United States at the end of XVIII — early XIX century. Particular attention is paid to the study of

the causes and conditions that contribute to the codification of criminal law in continental Europe, Britain and the United States during this period. Appreciates the influence of the European experience on the development of science codification of American criminal law.

Keywords: USA, Europe, criminal law, codification.

Г.А. Гурбанова, аспирантка кафедры уголовного права и криминологии
юридического факультета МГУ
Объект незаконного лишения свободы (ст. 127 УК РФ)

Статья посвящена дискуссионным вопросам, связанным с понятием объекта

незаконного лишения свободы в уголовном праве России. Анализируются философский и правовой подходы к определению свободы человека. Автор дает собственное определение объекта незаконного лишения свободы человека.

Ключевые слова: уголовное право, уголовный закон, преступление, объект преступления.

The article is dedicated to the debatable questions connected with concept of object of the illegal imprisonment in Russian criminal law. The author analyzes philosophic and legal approaches to definition of freedom of the person. The author gives own definition of the object of the illegal imprisonment of the person.

Keywords: criminal law, criminal law, crime, object of crime.

А.В. Уланова, аспирантка кафедры уголовного права и криминологии

юридического факультета МГУ

Отказ от исполнения трудовых обязанностей как объективная сторона деяния, предусмотренного ст. 263 УК РФ

Настоящая статья посвящена анализу такого признака объективной стороны деяния, предусмотренного ст. 263 Уголовного кодекса РФ, как отказ от исполнения трудовых обязанностей отдельной категорией работников. В статье

рассматривается целесообразность криминализации данного деяния и место данного состава в системе уголовного законодательства.

Ключевые слова: отказ от исполнения трудовых обязанностей, объективная сторона, железнодорожный транспорт.

The present article concerns the analysis of such sign of objective element of crime described in article 263 of Russian Criminal Code as refusal of the duty-bound person to

discharge the labor duties. The article is about reasonability of criminalization of this act

and the place of this act in criminal legislation.

Keywords: refusal to discharge the labor duties, objective element of crime, railway transport.
